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Alunos se classificam para segunda fase da 
MOBFOG

Os alunos Giovan Dill, Maycon Kreiner e Renan Pinheiro Fleck, das turmas do 1ªA e 1ªB do Novo Ensino Médio, do Colégio 
Estadual Bom Jesus participaram do Evento MOBFOG, e se classificaram para a segunda fase que acontece na cidade de Barra 

do Piraí, no Rio de Janeiro.
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DIONÍSIO 
CERQUEIRA

A festa 
homenageou 
os imigrantes, 
destacando a 
importância 
de valorizar 
as raízes e a 
história de 
cada etnia
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Além de manter 
o abastecimento de 
água para 100% dos 
moradores das cidades, 
a Sanepar também quer 
garantir o acesso à água 
potável para pequenas 
comunidades rurais do 
Paraná. Desde o início 
2024, em parceria com 
os municípios, a empresa 

está atendendo 31 
comunidades em todo 
o Estado, beneficiando 
quase 2 mil famílias 
que moram em áreas 
distantes dos centros 
urbanos.

Uma parte destas 
comunidades está 
localizada nas regiões 
Oeste e Sudoeste, onde 

a Sanepar, neste ano, 
firmou convênio com 
oito municípios. Eles 
serão atendidos com 
projetos, equipamentos 
de bombeamento e 
com tubulações que, se 
colocadas em linha reta, 
alcançam a extensão 
de 93,3 quilômetros. 
Os investimentos 
para atender estas 
comunidades são de mais 
de R$ 4,5 milhões, sendo 
em torno de R$ 1,6 
milhão das prefeituras 
e R$ 2,9 milhões da 
Sanepar.

Nas comunidades de 
Pérola do Oeste, Dois 
Vizinhos, Cascavel, 
Pato Branco, São Jorge 
do Oeste, Ramilândia 
e Santo Antônio do 
Sudoeste a implantação 
está em andamento e 
devem receber o sistema 
de abastecimento de 
água até o ano que 
vem, beneficiando 348 
famílias.

A Comunidade Estrada 
Malvina, em Jesuítas, é 
também um dos locais 
em que o saneamento 
será implantado neste 

segundo semestre. As 
22 famílias aguardam o 
fim das obras para ter 
acesso a água potável 
de qualidade. O poço 
está perfurado e as 
tubulações já chegaram. 
A expectativa é de que as 
obras de assentamento 
da tubulação iniciem no 
próximo mês.

A chegada da água 
potável é aguardada 
com ansiedade. Márcia 
Cristina Toledo diz que 
no sítio onde mora a 
família é abastecida por 
mina d´água que em 
períodos de estiagem 
quase chega a secar. 
Ela também conta que 
nem em época de chuva 
a situação é melhor. “A 
gente passa apuro com a 
água, principalmente em 
época de seca. A gente 
acredita que vai melhorar 
bastante com uma água 
de qualidade para beber 
e cuidar das crianças”, 
comenta.

Andréia Oliveira 
Pereira também é 
moradora da Estrada 
Malvina e diz que no 
sítio em que mora a mina 

tem água suficiente para 
atender as necessidades 
da família e dos animais 
da criação. Mas, para ela, 
o problema é a qualidade 
para o consumo da 
família que, acredita, 
será solucionado com 
a instalação da rede de 
água. “Agora com o poço, 
acho que vai melhorar. 
Dá mais qualidade para 
todo mundo. Tem sítio 
aqui na Estrada que não 
tem água, então vai ter 
mais conforto tanto para 
eles, como para a gente 
também”, diz.

O Programa de 
Saneamento Rural é 
uma parceria entre as 
prefeituras, o Governo 

do Estado e a Sanepar. 
“Pela parceria, a Sanepar 
fornece estudo técnico, 
materiais hidráulicos, 
equipamentos 
eletromecânicos, 
treinamento, apoio 
técnico, e, em 
contrapartida, o 
município participa 
com a disponibilização 
do manancial de 
abastecimento, mão 
de obra e insumos de 
construção civil”, explica 
a gerente geral da 
Sanepar Rita Camana. 
A empresa também 
atua no treinamento 
e organização das 
comunidades para operar 
o sistema rural.

Programa da Sanepar vai levar água de 
qualidade para 2 mil famílias rurais em 2024
Nas comunidades de Pérola do Oeste, Dois Vizinhos, Cascavel, Pato Branco, São Jorge do Oeste, 
Ramilândia e Santo Antônio do Sudoeste a implantação está em andamento

GERAL.

Na terça-feira, dia 30 
de julho, foi promovida 
em Barracão uma 
audiência pública para 
discutir a implementação 
da Lei Aldir Blanc 2. A 
reunião contou com a 
presença de diversos 
agentes culturais do 
município e foi conduzida 
pela secretária de 
Cultura, Valéria de 
Castro.

De acordo com Valéria, 
o encontro teve como 
objetivo esclarecer os 
principais pontos do 
edital da Lei Aldir Blanc, 
incluindo quem pode 
participar e quais são os 
requisitos necessários. 

“Passamos alguns 
passos que vão estar no 

edital da Aldir Blanc e 
também alguns pontos de 
quem pode participar e 
quem não. Os requisitos 
vão desde a fase de 
escolha dos projetos até a 
análise dos documentos”, 
afirmou a secretária.

A audiência contou 
com a presença de 
agentes culturais, que 
aproveitaram para 
tirar dúvidas e fazer 
questionamentos. Valéria 
de Castro destacou 
a importância da 
participação ativa dos 
agentes culturais no 
processo.

A Lei Aldir Blanc 
contempla uma ampla 
variedade de modalidades 
culturais, ao contrário 

da Lei Paulo Gustavo, 
que era mais restritiva e 
focada no audiovisual. 

“Teremos cotas para 
pessoas negras, indígenas 
e para pessoas com 
deficiência física. A Lei 
Aldir Blanc é bem ampla, 
abrangendo música, 
teatro, dança, fotografia 
e todas as pessoas que 
fazem cultura e que se 
encaixem nas descrições 
do edital”, explicou 
Valéria.

Segundo a secretária, 
o processo de seleção 
começa com a análise 
dos projetos inscritos, 
seguida da convocação 
dos agentes culturais 
para apresentação dos 
documentos. 

“Após a análise da 
documentação, os 
selecionados serão 
convocados para assinar 
os contratos. Tem todo 

um passo a passo até a 
fase de contemplação 
com o recurso. Temos 
a categoria de ampla 
concorrência para 

todas as modalidades 
de cultura”, disse a 
secretária.

Cultura de Barracão realiza Audiência Pública 
sobre a Lei Aldir Blanc 2

CULTURA.

Durante a audiência foram tratados diferentes temas relacionados à lei, bem como explicados os 
requisitos e categorias 
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Rebeca é ouro no solo e vira maior medalhista 
olímpica do Brasil

A despedida de Rebeca 
Andrade da Olimpíada 
de Paris não poderia ser 
melhor. Nesta segunda-
feira (5), a paulista 
conquistou a medalha 
de ouro na prova de 
solo, alcançando seu 
quarto pódio na capital 
francesa. Foi a sexta 
medalha olímpica dela, 
que se isolou como atleta 
brasileira mais laureada 
na história do evento, 
superando os velejadores 
Robert Scheidt e Torben 
Grael, com quem a 
ginasta estava empatada.

Rebeca obteve 
14.166 de nota em sua 
exibição, superando a 
favorita Simone Biles. A 
estadunidense - que, mais 

cedo, ficou fora do pódio 
da trave, assim como 
a brasileira - alcançou 
14.133, sofrendo duas 
penalidades por pisar 
fora do tablado de 
competição. Mesmo 
assim, conseguiu a 
medalha de prata. O 
pódio foi completado por 
Jordan Chiles, também 
dos Estados Unidos, com 
13.766.

A brasileira foi 
a segunda a se 
apresentar, ao som de 
uma combinação das 
músicas “End of Time”, de 
Beyonce, e “Movimento 
da Sanfoninha”, de 
Anitta. Ela recebeu 
8.266 pela execução da 
série e mais 5.900 da 

nota de dificuldade das 
acrobacias. A comissão 
técnica pediu revisão 
desta última nota, sem 
sucesso. A pontuação 
total (14.166) de Rebeca 
foi melhor que as do 
individual geral (14.033) 
e da classificatória 
(13.900), mas inferior ao 
que atingiu na disputa 
por equipes (14.200).

As atenções, então, 
voltaram-se para Biles. 
Ela realizou a série 
mais complexa da final, 
com 6.900 de nota de 
dificuldade. No entanto, 
em duas acrobacias, 
pisou com os dois pés 
fora do tablado, o que 
diminuiu a nota de 
execução (7.833) e 

causou uma penalidade 
de 0.6. Rebeca ainda 
teve de aguardar as 

apresentações da romena 
Sabrina Maneca-Voinea 
e de Jordan Chiles para 

comemorar, emocionada, 
a vitória no solo.

Ginasta conquista quarto pódio em Paris e o sexto na carreira

Comunidade italiana lança logomarca para celebrar 150 anos da Grande Imigração em SC
A comunidade italiana de 

Santa Catarina deu início 
aos preparativos para a 
celebração dos 150 anos da 
Grande Imigração Italiana no 
estado, que ocorrerá em 2025, 
com o lançamento oficial da 
logomarca comemorativa. O 
evento aconteceu na noite desta 
quinta-feira (1º), no Colégio 
Cônsul Carlos Renaux, em 
Brusque, reunindo autoridades 
e representantes da cultura 
italiana, entre eles, a cônsul-

geral da Itália para os Estados 
do Paraná e Santa Catarina, 
Eugenia Tiziana Berti, prefeitos 
de municípios da região, 
representantes dos círculos 
italianos e dos Comitês dos 
Italianos no Exterior.

A Frente Parlamentar Santa 
Catarina-Itália, da Assembleia 
Legislativa, esteve representada 
pelo seu coordenador, deputado 
Dr. Vicente Caropreso (PSDB), 
que também coordena a 
comissão organizadora das 

comemorações.
“É impossível falar da 

história de Santa Catarina sem 
reconhecer a influência e a 
importância dos italianos e 
seus descendentes em todos 
os setores da nossa sociedade. 
O lançamento da logomarca é 
mais um passo concretizado,  
um emblema que une passado 
e presente, tradição e inovação. 
E simboliza a  união da 
comunidade italiana catarinense  
que está  empenhada em 

celebrar essa história, essa  
verdadeira epopéia, repleta de 
coragem, perseverança, saudade, 
dor, alegria e conquistas vividas 
por nossos antepassados que 
deixaram a Itália  em busca de 
um futuro melhor em nosso 
estado.”

Brusque foi escolhida como 
local do evento devido à sua 
relevância histórica, sendo sede 
da Colônia Itajahy-Príncipe Dom 
Pedro, onde foram assentados os 
primeiros 108 colonos italianos, 

desembarcados em 4 de junho 
de 1875. Essa data marcou o 
início do fenômeno da grande 
imigração italiana no estado, 
com imigrantes provenientes de 
várias regiões da Itália, incluindo 
trentinos, vênetos e lombardos.

Comemorações em 2025
As comemorações dos 150 

anos da imigração italiana em 
Santa Catarina prometem ser 
um marco significativo para a 
comunidade, celebrando a rica 

herança cultural e a contribuição 
dos imigrantes italianos para o 
estado. A logomarca deverá estar 
presente nas festas e atividades 
realizadas pela comunidade 
italiana  como forma de 
divulgar e envolver a sociedade 
catarinense na  programação que 
está sendo organizada.

ESPORTES.

Campanha de combate à violência de gênero 
ganha força com união de instituições

Violência política 
de gênero é crime e 
não será tolerada em 
Santa Catarina nas 
eleições deste ano. O 
compromisso assumido 
pela Assembleia 
Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc), Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-
SC), Ministério Público 
de Santa Catarina (MPSC) 
e Tribunal de Contas do 
Estado (TCE/SC), está 
expresso na campanha 
que as quatro instituições 
lançaram conjuntamente 
nesta terça-feira (6), às 
9 horas, no gabinete da 
Presidência da Alesc. 

A violência política de 
gênero é toda e qualquer 
ação destinada a excluir, 
restringir ou coagir as 
mulheres, candidatas 
ou com mandatos no 
ambiente político. A 

legislação entrou em 
vigor no Brasil em agosto 
de 2021 - Lei 14.192 - 
estabelecendo normas 
para prevenir, reprimir 
e combater a violência 
política contra a mulher, 
definindo que qualquer 
ação, conduta ou omissão 
que vise impedir ou 
restringir os direitos 
políticos das mulheres 
é considerada violência 
política.

São exemplos dessas 
violências as agressões 
físicas, verbais, o assédio 
sexual, as chantagens e 
as ameaças. No ambiente 
virtual, o crime pode 
ocorrer, entre outras 
formas, com a divulgação 
de informações falsas, 
ataques ou discursos de 
ódio nas redes sociais. 
A lei prevê pena de um 
a quatro anos de prisão 

para quem agredir 
candidatas e mulheres 
eleitas.

A campanha de 
combate a esse tipo de 
violência ganha força a 
união das instituições 
que buscam, antes de 
tudo, conscientizar e 
mobilizar a sociedade 
mostrando quais 
situações caracterizam 
o crime em questão. 
Peças publicitárias 
deverão ser veiculadas 
em sites, redes sociais 
e outros veículos de 
comunicação ilustrando 
os tipos de agressões 
vividas por mulheres na 
política e, especialmente, 
incentivando a denúncia 
por meio da Ouvidoria 
da Mulher, do TRE-SC, ou 
pelo telefone (48) 3251 
3801.

Mulheres na 

política
Nas últimas eleições, a 

proporção de candidatas 
e eleitas aumentou, 
mas, apesar disso, as 
mulheres continuam 
sub-representadas na 
política mesmo que 
estatisticamente sejam 
mais da metade do 
eleitorado e da população 
do país. E uma das 
razões para essa baixa 
representatividade seria 
a violência política de 
gênero, segundo um 
levantamento feito 
pelo Instituto Alziras, 
ao revelar também 
que apenas 12% dos 
municípios brasileiros 
são chefiados por 
mulheres.

Na pesquisa realizada 
com as prefeitas para 
o mandato de 2021 
até este ano, 26% 

consideraram que o 
assédio e a violência, 
assim como a falta de 
recursos de campanha, 
são obstáculos às 
mulheres no meio 
político e nos espaços 

de poder, prejudicando 
a democracia brasileira, 
que ainda não é espelho 
da sociedade.

POLÍTICA.



4 Terça-feira, 06 de agosto de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Ao longo desse tempo, 
vivenciamos os bons valores 
e o atendimento de qualidade 
que o Sicoob proporciona 
aos seus associados. Os 
princípios cooperativos, como 
cooperação, transparência, 
responsabilidade social 
e preocupação com a 
comunidade, são a base 
de todas as atividades da 
cooperativa e se destaca 
pelo seu atendimento ao 
cooperado, com equipe 
qualificada e sempre pronta 
para ajudar. Além disso, a 
cooperativa oferece uma 
ampla variedade de soluções 
financeiras que atendem às 
necessidades dos associados, 
e também se preocupa 
com o desenvolvimento 
sustentável contribuindo para 
o bem-estar da comunidade 
através de projetos sociais e 
iniciativas locais. 
Nesses 27 anos de História 

a Cooperativa 
Sicoob Vale Sul, 
que nasceu em 
Francisco Beltrão, 
com 22 sócios-
fundadores e R$ 
4.600,00 de capital, 
sendo a primeira 
Cooperativa 
de Crédito de 
Empresários do Sul 
do Brasil. 
Em 2024, 
alcançamos a 
marca de 76.000 
cooperados, 
distribuídos por 
48 agências em 
25 municípios do 
Estado do Paraná 
e 10 municípios 
do Estado do 
Rio Grande do 
Sul. Contamos com 521 
colaboradores e mais de R$ 2 
bilhões em ativos totais. E o 
Sicoob nacional ultrapassa os 

R$ 333 bilhões em ativos. 
Neste ano, inauguramos 
nossa nova agência em 
Pelotas, no bairro Fragata, 

no Rio Grande do Sul, e 
reinauguramos as agências de 
São Jorge D’ Oeste, Barracão 
e Boa Esperança do Iguaçu, 

no Paraná, todas com espaços 
amplos e modernos. 
Venha você também fazer 
parte do Sicoob.

A Cooperativa de Crédito Sicoob Vale Sul, 
completou no dia 06 de agosto,  27 anos de história

COOPERATIVISMO.

Centro Administrativo: Rua Urubici, 107, centro - Cep 85601-152 -  Francisco Beltrão  - Pr

Agência Barracão: Rua Minas Gerais, 173 – Centro – CEP 85700-
000 – Barracão - PR.

Agência Boa Esperança do Iguaçu: Avenida Demetrio Pinzon, 22, 
Centro, Boa Esperança do Iguaçu - PR

Agência Pelotas Fragata: Avenida Duque de Caxias, 680, Fragata - 
Cep 96030-002 - Pelotas - RS

Agência São Jorge D’Oeste: Rua Concordia, 344 – Centro – CEP 
85575-000 - São Jorge D’Oeste – PR
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Guarujá do Sul tem Eliane Fanton para prefeita com 
Celso Taube de vice na candidatura da oposição

A chapa, que 
representa a oposição, 
surge como uma coalizão 
entre três partidos: 
Partido Progressista (PP), 
Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB) e 
Partido Liberal (PL). 

A convenção 
municipal realizada no 
dia 4 de agosto marcou 
oficialmente a união 
desses partidos e a 
escolha dos candidatos 
que prometem uma 
gestão focada em 
“Família, Trabalho e 
Progresso”. 

A convenção municipal 
ocorreu no Clube da 
Linha Pessegueiro, com 
a presença de membros 
dos três partidos 

envolvidos. 
Pedro Ilário 

Woicieckoski, presidente 
da comissão executiva 
municipal, abriu os 
trabalhos, enfatizando 
a importância da 
união partidária para 
fortalecer a candidatura 
da oposição. A escolha 
de Eliane Fanton e Celso 
Taube foi aclamada por 
unanimidade, refletindo a 
confiança depositada nos 
candidatos.

A coligação formada 
entre PP, MDB e PL tendo 
o nome Família, Trabalho 
e Progresso, homologou 
em convenção os pré-
candidatos à vereador:

Partido Liberal (PL): 
Almira Wille “Mira”; 

Antônio André de 
Souza “Toninho”; Elio 
Dettenborn; Helena 
Gomes; Mateus Caramori; 
Sargento Pedro Ilário; 

Partido Progressista 
(PP): Roberta Lermen; 
Fabrício Wagner; 
Jauri Jora; Luiz Carlos 
Seibel; Reginaldo dos 
Anjos Andrade; Jacinta 
Mallmann; 

Movimento 
Democrático Brasileiro 
(MDB): Adavilson da 
Rosa; Claudemir Amann - 
Ceguinho; Claudia Linke; 
Elma Schillreff; Marcelo 
Lunkes; Márcio Foggiatto; 
Maria Lurdes; Marisa 
Bottini; Pedro Kiesel; e 
Rodrigo (Chibi).

O cenário político de Guarujá do Sul ganha novos contornos com a candidatura de Eliane Fanton para 
prefeita e Celso Taube para vice-prefeito

ELEIÇÕES.

Projetos sobre jovem do campo, saúde e apadrinhamento afetivo são 
aprovados na CCJ

Mais incentivo para 
o jovem permanecer no 
campo, apadrinhamento 
afetivo de crianças 
e adolescentes, 
equiparação de pacientes 
com hipertensão 
pulmonar a pessoas com 
deficiência. Esses foram 
os temas de Projetos de 
Lei (PLs) aprovados na 
Comissão de Constituição 
e Justiça da Assembleia 
Legislativa, nesta terça-
feira (6).

Sob a relatoria do 
deputado Tiago Zilli 

(MDB), foi aprovado 
o PL 268/2024, 
que altera a Política 
Estadual de Estímulo 
ao Empreendedorismo 
do Jovem Agricultor e 
à Sucessão Familiar no 
Campo, para ampliar 
as ações de apoio 
educacional oferecidas ao 
jovem empreendedor no 
campo.

A proposta inclui 
as escolas públicas 
estaduais de ensino 
médio na lista de 
instituições que deverão 

promover atividades de 
educação e formação 
de jovens do campo, 
além de prever a oferta 
de seminários e aulas 
sobre empreendedorismo 
rural e agronegócio e 
a promoção de ações 
para a integração de 
todos os membros da 
comunidade escolar com 
temáticas relacionadas 
a empreendedorismo 
rural, gestão e sucessão 
familiar.

O autor do projeto, 
deputado Ivan Naatz 

(PL), argumenta que a 
iniciativa é necessária, 
já que Santa Catarina 
enfrenta, atualmente, a 
diminuição progressiva 
da população jovem 
rural, e por isto, a 
necessidade de incentivar 
a permanência e a 
qualificação dos jovens 
no campo. “Segundo 
artigo publicado pelo 
Instituto de Pesquisa 
Aplicada (IPEA), esse 
êxodo revela uma 
percepção negativa 
dos jovens sobre as 

condições de vida no 
campo, exacerbada pela 
falta de desenvolvimento 
tecnológico e de serviços 
que promovam qualidade 

de vida nas áreas rurais”, 
afirma.

A proposta segue para 
análise na Comissão de 
Finanças e Tributação.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO ADITIVO Nº 1 DO CONTRATO Nº 11/2024
REFERENTE À DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 03/2024

ESPÉCIE: Primeiro  termo  aditivo  de  suspensão  do  contrato  de  prestação  de
serviços nº 11/2024, de 23 de abril de 2024.

CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO
DO SUDOESTE-PR,  pessoa  jurídica  de  direito  público,  inscrita  no  CNPJ/MF  n°
95.590.998/0001-38.

CONTRATADA: RÁDIO VERA CRUZ FM LTDA, pessoa jurídica de direito privado,
inscrita no CNPJ/MF n° 03.761.886/0001-84.

OBJETO: Suspensão  da  execução  contratual  do  serviço  de  radiodifusão  de
frequência  modulada  (FM),  com alcance  em toda  circunscrição  do  Município  de
Santo Antônio do Sudoeste, para a transmissão de programa semanal, com duração
de 10 minutos, e 2 inserções diárias de 15 segundos, para a divulgação dos atos e
ações  do  Poder  Legislativo  Municipal,  bem  como  para  convidar  a  população  à
participar das sessões legislativas da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do
Sudoeste, no período de 06 de julho de 2024 a 06 de outubro de 2024.

Santo Antônio do Sudoeste-PR, em 12 de julho de 2024.

Pela Contratante:

SERGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR

Pela Contratada:

EDUARDO DILLENBURG ZANETTE
Representante Legal

A previsão do mercado 
financeiro para o Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo 
(IPCA) – considerado a 
inflação oficial do país – 
teve aumento, passando 
de 4,1% para 4,12% 
este ano. A estimativa 
está no Boletim Focus 
desta segunda-feira 
(5), pesquisa divulgada 
semanalmente pelo 
Banco Central (BC) 
com a expectativa de 
instituições financeiras 
para os principais 
indicadores econômicos.

Para 2025, a projeção 
da inflação subiu de 
3,96% para 3,98%. 
Para 2026 e 2027, as 
previsões são de 3,6% e 
3,5%, respectivamente.

A estimativa para 
2024 está acima da meta 
de inflação, mas ainda 
dentro de tolerância, 
que deve ser perseguida 
pelo BC. Definida pelo 
Conselho Monetário 
Nacional (CMN), a meta 
é 3% para este ano, com 
intervalo de tolerância 
de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo. 
Ou seja, o limite inferior é 
1,5% e o superior 4,5%.

A partir de 2025, 
entrará em vigor 
o sistema de meta 
contínua, assim, o CMN 

não precisa mais definir 
uma meta de inflação a 
cada ano. Em junho deste 
ano, o colegiado fixou o 
centro da meta contínua 
em 3%, com margem de 
tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou 
para baixo.

Em junho, influenciada 
principalmente pelo 
grupo de alimentação 
e bebidas, a inflação do 
país foi 0,21%, após ter 
registrado 0,46% em 
maio. De acordo com o 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísticas 
(IBGE), em 12 meses, o 
IPCA acumula 4,23%. 
A inflação de julho será 
divulgada na próxima 
sexta-feira (9).

Juros básicos
Para alcançar a meta 

de inflação, o Banco 
Central usa como 
principal instrumento 
a taxa básica de juros, 
a Selic, definida em 
10,5% ao ano pelo 

Comitê de Política 
Monetária (Copom). 
Diante de um ambiente 
externo adverso e do 
aumento das incertezas 
econômicas, na semana 
passada, o BC decidiu 
pela manutenção da 
Selic, pela segunda vez 
seguida, após um ciclo de 
sete reduções que foi de 
agosto de 2023 a maio 
de 2024.

De março de 2021 
a agosto de 2022, 
o Copom elevou a 
Selic por 12 vezes 
consecutivas, em um 
ciclo de aperto monetário 
que começou em meio 
à alta dos preços de 
alimentos, de energia e 
de combustíveis. Por um 
ano, de agosto de 2022 
a agosto de 2023, a taxa 
foi mantida em 13,75% 
ao ano, por sete vezes 
seguidas. 

Agência Brasil

Mercado aumenta previsão da inflação de 4,1% 
para 4,12% em 2024
Projeção de expansão da economia é 2,2% este ano, diz BC

ECONOMIA.
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Irmãos com poderes extraor-
dinários se reencontram após 
a morte do pai e descobrem 
segredos surpreendentes da 
família, além de uma ameaça à 
humanidade.

Estrelando: Elliot Page, Tom 
Hopper, David Castañeda

Gênero: Séries de ficção cien-
tífica, séries de ação e aventura, 
séries dos EUA, séries baseadas 
em HQ

ThE UMBRELLA ACADEMy
08/08/2024 - 4° TEMP.

Lançamentos
mês de agosto 

na Netflix

Dica de Leitura 
Infantil 

Autor:  por Ciên-
cia Hoje das Crianças 
(Autor), Rodrigo Rosa 
(Ilustrador)

Faixa etária:          
6-10  anos

Editora: Companhia 
das Letrinhas 

Capa comum: 64 
páginas 

As crianças vivem 
mesmo no mundo dos 
porquês. E com toda 
a razão: não deve ser 
nada fácil ter um mundo 
inteiro para decifrar sem 
fazer muitas perguntas. 
O porquê é uma das pala-
vras mais freqüentes em 
seu vocabulário e expres-
sa a curiosidade daqueles 
que estão conhecendo o 
universo.

O livro dos porquês

A LENDA DE ShAhMARAN
08/08/2024 - 2° TEMP.

DENTRO DA MENTE DE UM CAChORRO
09/08/2024 - FILME

Shahsu vai a Adana para uma 
palestra e vê a oportunidade 
perfeita de confrontar o avô 
distante. Mas acaba envolvida 
em uma lenda.

Estrelando: Serenay Sarıkaya, 
Burak Deniz, Mert Ramazan 
Demir

Gênero: Dramas românticos 
para TV, séries dramáticas, tur-
cos, séries baseadas em livros, 
séries de fantasia

Embarque em uma viagem 
encantadora pelo mundo cani-
no neste documentário que traz 
revelações científicas e emo-
cionais sobre nossos adoráveis 
melhores amigos.

Gênero: Filmes para toda a 
família, documentários, amiza-
de com animais
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Convenção confirma pré-candidatura à reeleição 
de Ricardinho e José Bandeira como vice

No sábado, dia 03, 
a coligação “Avante 
Santo Antônio” realizou 
a convenção partidária, 
marcando um importante 
passo no cenário político 
de Santo Antônio do 
Sudoeste. 

A coligação, composta 
pelo Partido Liberal, 
Partido da Social-
Democracia Brasileira, 
Cidadania, Partido 
Social Democrático, 
Movimento Democrático 
Brasileiro, Solidariedade, 
Progressistas e Partido 
Democrático Trabalhista, 
lançou oficialmente a pré-
candidatura à reeleição 
do atual prefeito, Ricardo 
Ortiña “Ricardinho”, e 
José Dorival Bandeira 
“Zeca”, como pré-
candidato a vice-prefeito.

O evento contou 

com a participação de 
membros dos partidos 
envolvidos, simpatizantes 
e pré-candidatos a 
vereadores. Ao todo, a 
coligação apresentou 
23 pré-candidaturas ao 
legislativo municipal, 
indicando uma ampla 
representação e 
diversidade de propostas.

Durante a convenção, 
foi destacada a atual 
gestão e os desafios 
futuros para o 
município, momento 
em que Ricardinho 
ressaltou a importância 
da continuidade dos 
projetos em andamento, 
com ênfase nas áreas 
de saúde, educação e 
infraestrutura. 

Já o candidato a vice-
prefeito, Zeca, destacou 
sua experiência no campo 

jurídico e sua disposição 
em contribuir para o 
desenvolvimento do 
município.

A expectativa agora se 
volta para o início oficial 
da campanha eleitoral, 
momento em que as 
propostas e planos de 
governo poderão ser 
amplamente debatidos 
e apresentados à 
população.

No que se refere a 
Coligação “Avante Santo 
Antônio!” (PL, federação 
entre PSDB e Cidadania, 
PSD, MDB, Solidariedade, 
Progressistas e PDT), 
ficou claro que é 
composta por uma 
aliança diversificada de 
partidos, representando 
uma gama variada de 
ideologias e propostas 
para o desenvolvimento 

de Santo Antônio do 
Sudoeste. 

Enquanto aguardam 
o início oficial da 
campanha, os membros 
da coligação e os pré-
candidatos a vereadores 
continuarão a dialogar 

com a comunidade, 
buscando compreender 
as demandas e 
expectativas da 
população, com o 
objetivo de construir 
um plano de governo 
participativo e alinhado 

às necessidades do 
município.

A coligação “Avante Santo Antônio”, composta pelo PL, PSDB, Cidadania, PSD, MDB, Solidariedade, 
Progressistas e PDT, lançou oficialmente a reeleição do atual prefeito

ELEIÇÕES.

Chico Dalmagro e Manoela Cozer são os candidatos a 
prefeito e vice pelo PL de Cedro

O Partido Liberal (PL) 
de São José do Cedro, 
confirmou durante a 
convenção realizada no 
dia 20 de julho, a pré-
candidatura de Edmilson 
Dalmagro “Chico” para 
prefeito e Manoela Cozer 
para vice-prefeita. A 
decisão foi confirmada na 
convenção partidária que 

aconteceu na Câmara de 
Vereadores.

A nominata a vereador 
é integrada por 8 
candidatos. São eles: 
Julia Colle, Tiaguinho, 
Luizinho Valgoy, 
Alexandre (Tatuzinho), 
Marcos Alcará (Kinho), 
Kauã Mantovani, Lenoir 
Spironello e Clarice 

Siqueira.
Todos os nomes 

homologados nas 
convenções serão 
apresentados agora 
pelos partidos, à justiça 
eleitoral para que 
sejam analisados e 
homologados.

A decisão foi confirmada na convenção partidária realizada no dia 20 de julho, na Câmara de Vereadores

ELEIÇÕES.
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Paulinho da Rosa e vereador Véio são 
homologados pela oposição em Flor da Serra

A convenção partidária 
realizou-se na noite de 31 
de julho, no Pavilhão do 
Priori, em Flor da Serra 
do Sul, com a presença 
das lideranças políticas 
de bloco de oposição 
e correligionários dos 
partidos Podemos, PDT, 
PSB, PSDB e PT.

O evento contou com 
a presença da ex-prefeita 
Lucinda de Lima Rosa e 
do deputado estadual, 
Wilmar Reichembach.

Foram apresentados 
e lançados os pré-
candidatos a prefeito 
Paulo da Silva Rosa, 
conhecido como 
“Paulinho” e à vice-

prefeito Moacir 
Fernandes de Oliveira, o 
“Véio”.

Foi homologada 
ainda os pré-candidatos 
à veredor, tendo 
pelo Podemos, Decio 
Lubacheviski, Diego 
Cipriani, Gilmar Verruch, 
Hélio Priori, João 
Mariano de Oliveira, 
Vanderlei Chorna, 
Claudete Teresinha 
Machado, Eliane da 
Silveira e Vergínia 
Aparecida de Oliveira.

Pelo PT os pré-
candidatos homologados 
foram Celso Giacomini 
Fantin, Edenilson 
Smanioto, Carlos Cipriani, 

Silvio da Silveira, Kelly 
Regina Rodrigues da 
Oliveira, Angelica dos 
Santos Wagner e Loreci 
Antunes de Oliveira.

Se pronunciaram 
os presidentes dos 
partidos, PT, Nereu 
Ceratti; PSDB, Dirceu 
Scheneim; coordenador 
da campanha, vereador 
Nei Caetano, o deputado 
Reichembach; a ex-
prefeita Lucinda e os 
pré-candidatos a vice e a 
prefeito.

“Contamos com o 
apoio de todos, pois o 
nosso município de Flor 
da Serra do Sul precisa 
voltar a crescer e se 

desenvolver. Não serei 
um prefeito fechado no 
gabinete ou dirigindo o 
caminhão da prefeitura, 
pois pra isso a gente 

tem equipe. Eu serei 
um prefeito que correrá 
incansavelmente atrás 
de recursos em Brasília 
e em Curitiba, para fazer 

obras e melhorar a vida 
do nosso povo”, enfatizou 
Paulinho.

Os partidos que compõe o grupo aprovaram e homologaram os nomes de pré-candidatos à vereador, à 
vice-prefeito e à prefeito

ELEIÇÕES.

PSD confirma terceira candidatura à majoritária em 
Dionísio Cerqueira

Em convenção 
realizada na tarde de 
sábado, dia 03, o Partido 
Social Democrático - PSD, 
de Dionísio Cerqueira, 
confirmou a terceira 
candidatura à majoritária 
do município.

Na oportunidade foi 
formalizado o nome de 
Sidinei Bortoncello como 
candidato a prefeito, 
e Joarez Gonçalves foi 
aprovado para vice-
prefeito.

O partido se lançou 
sem alianças, e com isso 
o município de Dionísio 
Cerqueira terá três 
candidatos na disputa de 
06 de outubro.

De acordo com Sidinei 
Bortoncello, um dos 
motivos que o levou a 
formular um plano de 

governo e se arriscar 
em uma candidatura 
tem a ver com o 
descontentamento de 
alguns cerqueirenses com 
as opções políticas do 
município.

“Estamos vivendo um 
momento histórico para 
a Dionisio Cerqueira, 
chegamos a uma eleição 
com três nominatas, e foi 
um projeto que surgiu 
ano passado e devido ao 
descontentamento com 
a política de Dionisio 
Cerqueira, onde o 
interesse pessoal se 
sobrepõe, e passar a 
rasteira nos próprios 
companheiros se torna 
normal. Nosso grupo 
vendo isso e analisando 
a última eleição onde 
cerca de três mil pessoas 

não foram as urnas 
para votar, nós do PSD 
nos unimos e criamos 
um plano de governo 
pautado naquilo que o 
povo quer e precisa, e 
agora nossa população 
terá uma terceira opção 
para votar”, afirmou 
Sidinei Bortoncello.

Joarez Gonçalves que 
foi confirmado como 
candidato a vice-prefeito 
destacou que faz parte do 
PSD há mais de 20 anos, 
e que ao ser convidado 
e com apoio da família 
aceitou o desafio.

“Após ser convidado 
pelo partido eu conversei 
com a família que me 
apoiou e então decidi me 
arriscar. Agora vamos 
trabalhar e mostrar as 
nossas ideias, o que 

pretendemos fazer, e 
junto com o Sidinei 
levar à frente do povo 
e o povo que julgue e 
escolha. Temos até o 

momento uma certeza, 
faremos uma campanha 
limpa, sem mentira, sem 
briga, sem ressentimento, 
abraçar todo mundo 

e respeitar o inimigo”, 
destacou Joarez.

Os pré-candidatos são Sidinei Bortoncello para prefeito e Joarez Gonçalves para vice

ELEIÇÕES.

Mercado livre: Copel lança website que ajuda empresas a economizar na conta de luz
A Copel lançou nesta semana 

uma nova versão de sua página 
na internet voltada às empresas 
que querem economizar na conta 
de luz com o mercado livre de 
energia. Elaborado para facilitar 
a relação dos consumidores com 
a empresa, o novo website traz 
orientações práticas e úteis sobre 
como migrar para o novo modelo 
de comercialização de energia 
e economizar até 35% na conta 
de luz. O endereço continua o 
mesmo: www.copelmercadolivre.
com.

Reformulado por completo, 
o portal funciona como um dos 
principais canais de comunicação 
da empresa. Um dos destaques 
é o simulador de economia. 
Basta inserir informações sobre 
o consumo de energia atual 
para descobrir quanto é possível 
poupar com a mudança para o 
mercado livre de energia.

“O novo portal é mais uma 
iniciativa da empresa para estar 
junto do cliente e atendê-lo 
da melhor maneira possível”, 
ressalta Rodolfo Lima, diretor-

geral da Copel Mercado Livre, 
comercializadora da empresa. 
Ele destaca que a página foi 
desenvolvida para simplificar 
a compra de energia e a 
contratação de serviços pelos 
clientes. “Temos trabalhado para 
desenvolver soluções cada vez 
mais voltadas às necessidades 
dos clientes”.

Já na página inicial os 
clientes encontram as principais 
informações relacionadas aos 
serviços oferecidos pela empresa. 
Atualmente a Copel oferece dois 

planos de compra de energia 
para os clientes varejistas – 
em sua maioria pequenas e 
médias empresas – e um plano 
personalizado para os grandes 
clientes.

Para quem tiver dúvidas, com 
apenas um clique os clientes 
podem conversar com a equipe 
da Copel Mercado Livre e ter 
detalhes sobre os planos e 
serviços ofertados.

ENERGIA RENOVÁVEL 
O site também apresenta 

uma sessão voltada a diferentes 

soluções para os negócios 
dos clientes. Nela é possível 
adquirir certificados de energia 
renovável (I-RECs), documentos 
que comprovam que o cliente 
está consumindo energia limpa. 
Também é possível contratar 
serviços de gestão dos contratos 
de energia na CCEE (Câmara 
de Comercialização de Energia 
Elétrica). Com eles, a Copel 
assume a interação com a 
instituição e simplifica a vida do 
cliente.

MERCADO LIVRE DE 

ENERGIA
O mercado livre de energia 

é uma modalidade de compra 
e venda de energia que 
proporciona aos clientes mais 
liberdade para negociar a 
aquisição da energia elétrica. 
Neste formato, os consumidores 
podem escolher de quem 
comprar o insumo e contam 
com maior flexibilidade para 
discutir preço, quantidade 
a ser adquirida, período de 
fornecimento e condições de 
pagamento.
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Embarcaram para 
os Estados Unidos 
nesta terça-feira (06) 
os primeiros alunos do 
último grupo da edição 
2024 do Ganhando o 
Mundo, programa de 
intercâmbio do Governo 
do Estado. Em meio a 
abraços e choro, pais e 
familiares acompanharam 
os estudantes até o 
saguão do Aeroporto 
Internacional Afonso 
Pena, em São José dos 
Pinhais, na Região de 
Curitiba.

Andréa Ferreira, mãe 
do intercambista João 
Manuel, de 16 anos, 
que mora em Araucária, 
estava com um misto 
de alegria e ansiedade 
pela primeira viagem do 
filho mais velho sozinho. 
“Ainda bem que tem a 
tecnologia para a gente 
poder se falar todos 
os dias, porque será a 
primeira experiência 
dele sem a gente, mas o 
João merece muito. Ele 
se esforçou demais para 
viver esse momento”, 
afirma. “Quero aprimorar 
meu inglês e aproveitar 
essa oportunidade única 

que estou tendo”, reforça 
João.

Pelo próximo 
semestre, ele e os colegas 
farão curso equivalente 
ao Ensino Médio no 
Brasil e conhecerão uma 
nova cultura, como parte 
do programa custeado 
pelo Governo, por meio 
da Secretaria de Estado 
da Educação (Seed-PR), e 
que já levou, desde 2019, 
1.240 alunos da rede 
estadual para Austrália, 
Nova Zelândia, Canadá, 
França, Reino Unido e 
Estados Unidos.

Somente na edição 
de 2024 participaram 
mais de mil estudantes. 
Entre os critérios para 
ser selecionado, estão as 
notas e a boa frequência 
escolar. Requisitos que 
Mariana Lima da Silva 
cumpriu direitinho. Aos 
17 anos, a aluna da 
Escola Estadual Vital 
Brasil, de Vera Cruz do 
Oeste, viajou nove horas 
de ônibus até Curitiba 
para o embarque. “Estou 
cansada, mas nada que 
atrapalhe a empolgação 
que estou sentindo”, 
adianta.

Mariana vai passar o 
semestre letivo no estado 
da Virgínia. Ela conta que 
um intercâmbio fora do 
país sempre lhe pareceu 
algo distante e acredita 
que esse período na 
América do Norte será de 
amadurecimento.

A partir do início da 
experiência no Ganhando 
o Mundo, de uma coisa 
a estudante do Oeste do 
Paraná já tem certeza: 
quer atuar na área da 
educação. “A educação 
mudou a minha vida. 
Olha onde estou. Quero 
poder contribuir para 
mudar a vida de outras 
pessoas também”, afirma.

GANhANDO O 
MUNDO

O último grupo 
da edição 2024 do 
Ganhando o Mundo conta 
com 50 estudantes, 14 
dos quais embarcaram 
nesta terça-feira (6).

A primeira edição do 
programa Ganhando 
o Mundo aconteceu 
em 2022, quando 100 
alunos fizeram um 
intercâmbio no Canadá. 
Na edição seguinte, 
outros 100 estudantes 

viajaram para a Nova 
Zelândia. No ano passado, 
o programa foi ampliado 
para professores da rede 
estadual, e também levou 
outros 40 estudantes 
para estudar por um 
semestre na França.

Neste ano, está 
acontecendo a maior 
edição Ganhando o 
Mundo, com foco 
nos países de língua 
inglesa. 950 estudantes 

já embarcaram para 
Canadá, Nova Zelândia, 
Austrália e Inglaterra e 
retornaram com grandes 
ideias na bagagem. Esses 
50 deverão embarcar em 
agosto para os EUA, com 
retorno previsto para o 
começo do ano que vem.

Em fase de 
convocações, o Ganhando 
o Mundo 2025 será a 
maior edição e levará 
1.200 alunos da rede 

de ensino para cinco 
países de língua inglesa 
(Austrália, Canadá, 
Irlanda, Nova Zelândia 
e Reino Unido). Durante 
seis meses, os jovens 
farão curso equivalente 
ao Ensino Médio no 
Brasil, com todas as 
despesas pagas. Também 
já foram selecionados os 
alunos do Ganhando o 
Mundo Agrícola.

Emoção e expectativa marcam embarque de 
alunos da rede estadual com destino aos EUA
Os estudantes que viajaram nesta terça-feira (06) fazem parte do último grupo da edição 2024 do 
programa Ganhando o Mundo. Desde 2019, 1.240 alunos da rede estadual tiveram a oportunidade de 
estudar fora do Brasil

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Tranquilidade para 
os pais e responsáveis, 
e principalmente, 
segurança para os alunos, 
esse é o objetivo do 
Departamento Estadual 
de Trânsito do Estado de 
Santa Catarina (Detran/
SC), com a criação do 
Programa Transporte 
Escolar Seguro De olho 
na van, que agora ganhou 
campanha de divulgação 
nas redes sociais do 
Governo do Estado e do 
Detran/SC. Com a placa 
do veículo, é possível 
pesquisar no site do 
Detran/SC e verificar se 
o transporte escolar do 
seu filho está regular e 
se a van/ônibus escolar 
passou por inspeção de 
segurança, que envolve 
mais de 200 itens como 
a checagem de freios, 
cintos de segurança 
e condições gerais do 
veículo. 

A campanha nas 
redes sociais, além da 
divulgação nas escolas 
públicas e privadas, 
por meio de cartazes e 
panfletos, tem o QR Code 
que dá acesso direto à 
página do Detran/SC para 
a consulta da placa. As 
vans e ônibus escolares, 
no momento da inspeção 
e vistoria, também 
ganham um adesivo 
com as informações 
para acessar o site do 
Detran/SC e verificar a 
regularidade do veículo.

Para fazer a consulta, 
basta entrar no site do 
Detran/SC, clicar no 
banner que aparece 
no topo da página, ou 
no link direto e inserir 
a placa do transporte 
escolar a ser pesquisado. 
Em instantes as 
informações completas 
ficam disponíveis e 
é possível saber se o 

veículo foi inspecionado e 
está regularizado.

A disponibilização 
das informações para 
consulta foi fruto de 
uma parceria com a 
Associação Catarinense 
dos Organismos de 
Inspeção Veicular (ACOI), 
e auxilia na fiscalização 
mais eficaz dos veículos 
que transportam os 
alunos, aumentando a 
segurança e contribuindo 
para a redução de 
acidentes de trânsito. 
A segurança do veículo 
está diretamente ligada à 
inspeção, que é semestral 
e obrigatória para os 
veículos de transporte 
escolar. Eles devem ser 
inspecionados por uma 
empresa auditada pelo 
Instituto Nacional de 
Metrologia, Qualidade e 
Tecnologia (Inmetro), e 
pela Secretaria Nacional 
de Trânsito (Senatran). 

O laudo fornecido 
é assinado por um 

engenheiro, que atesta 
a checagem de todos os 

itens de segurança.

Estado e Detran lançam campanha nas redes sociais e nas escolas 
para incentivar o transporte escolar seguro

GERAL.
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Receita
Banoffee

CULINÁRIA

A banoffee pie é uma sobremesa britânica clássica 
que combina bananas, toffee, creme e uma base 
crocante de biscoito. Este doce irresistível é per-
feito para qualquer ocasião, seja uma reunião de 
família, uma festa ou um simples desejo de sabore-
ar algo doce. 

INGREDIENTES PARA A 
BANOFFEE

-PARA A BASE

- 200g de biscoito mai-
sena

- 100g de manteiga 
derretida

- PARA O RECHEIO

- 1 lata de leite conden-
sado (395)
 
- 4 bananas maduras

- 200ml de creme de 
leite fresco

- 2 colheres de sopa de 
açúcar

- 1 colher de chá de es-
sência de baunilha

- PARA A COBERTURA

- Raspas de chocolate ou 
cacau em pó (opcional)

PASSO A PASSO PARA 
A MONTAGEM DA 
BANOFFEE

PREPARAÇÃO DA 
BASE:

1. Coloque os biscoitos 
em um processador de 
alimentos e triture até 
obter uma farofa fina. 
Se não tiver um proces-
sador, coloque os biscoi-
tos em um saco plástico 
e esmague com um rolo 
de massa.
 
2. Em uma tigela, mis-
ture a farofa de biscoito 
com a manteiga der-
retida até obter uma 
mistura homogênea.

3. Pressione a mistura 
de biscoito no fundo 
e nas laterais de uma 
forma de torta de fundo 
removível, criando uma 
base uniforme. Leve à 
geladeira por pelo menos 
30 minutos para firmar.

PREPARO DA TOFFEE

1. Retire o rótulo da lata 
de leite condensado 
e coloque a lata, sem 
abrir, em uma panela de 
pressão. Cubra com água 
e cozinhe por 30 minu-
tos após pegar pressão. 
Deixe a pressão sair 
naturalmente antes de 
abrir a panela.

2. Retire a lata da água 
com cuidado e deixe 
esfriar completamen-
te antes de abrir. Isso 
evitará queimaduras e 
garantirá que o toffee 
esteja firme.

MONTAGEM DA TORTA

1. Abra a lata de lei-
te condensado cozido 
(agora transformado 
em toffee) e espalhe 
sobre a base de biscoito, 
formando uma camada 
uniforme.

2. Corte as bananas em 

rodelas e distribua sobre 
o toffee, cobrindo toda 
a superfície.

3. Em uma tigela, bata 
o creme de leite fresco 
com o açúcar e a essên-
cia de baunilha até obter 
picos firmes.

4. Espalhe o creme 
batido sobre as bananas, 
criando uma camada 
fofa e suave.

5. Finalize com raspas de 
chocolate ou uma leve 
polvilhada de cacau em 
pó para um toque extra 
de sabor e elegância.

A banoffee pie é uma 
sobremesa fácil de fazer 
e que sempre impres-
siona. Sua combinação 
de texturas e sabores é 
simplesmente irresis-
tível. Com essa receita, 
você terá a garantia de 
um doce perfeito para 
qualquer ocasião.

A Banoffee, ou Banoffee Pie, tem suas raízes na Inglaterra. Foi 
criada em 1971 por Nigel Mackenzie e Ian Dowding, dono e 
chef de um restaurante chamado The Hungry Monk, localizado 
em East Sussex. A receita original foi uma adaptação de uma 
sobremesa americana chamada “Blum’s Coffee Toffee Pie”, que 
era um tanto difícil de acertar. Após várias tentativas, Mackenzie 
e Dowding decidiram adicionar bananas à mistura de toffee, 
transformando-a na delícia que conhecemos hoje. A Banoffee 
Pie rapidamente se tornou um sucesso, e sua popularidade se 
espalhou além das fronteiras britânicas.

Uma das razões pelas quais a Banoffee Pie se tornou tão 
amada é a sua versatilidade. A receita pode ser adaptada de 
diversas formas, atendendo a diferentes paladares e restrições 
alimentares. Por exemplo, a base tradicional de biscoito pode ser 
substituída por uma crosta de amêndoas para uma versão sem 
glúten. 

CURIOSIDADES
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Volnei Gossler e Alessandro Krewer são pré-
candidatos à majoritária em Guarujá do Sul

O Partido dos 
Trabalhadores e Podemos 
de Guarujá do Sul, 
aproveitou a noite de 
segunda-feira, dia 05, 
para realizar a convenção 
municipal conjunta. O 
encontro aconteceu no 
pavilhão evangélico, 
e reuniu mais de 200 
pessoas.

O encontro marcou 
a oficialização das pré-
candidaturas de Volnei 
Gossler, do PT, como 
pré-candidato a prefeito, 
e Alessandro Krewer, 
do Podemos, como pré-
candidato a vice-prefeito, 
para o pleito eleitoral 
deste ano.

A chapa foi aclamada 
com entusiasmo e 
emoção pelos presentes, 
marcando o início da 

campanha para as 
eleições municipais.

Além das candidaturas 
para o executivo, foram 
apresentados os pré-
candidatos a vereador/a. 
Pelo PT, foram 
anunciados os nomes de 
Márcia Fernandes, Sônia 
Andreoli, Noeli Barth, 
Júlio Della Flora, Cleber 
Jonas Weschenfelder, 
Marcelo Gehlen, Lauri 
Doss e Flavio Markus. 
Já o Podemos indicou 
Ederson Luã Kaufmann, 
Manoel Krewer, Ione 
Stocco, Serli Ana Schmidt, 
Wolmir Hauestein e Aline 
Pagno.

Em seu discurso, 
Volnei Gossler destacou 
que a expectativa era 
manter a coligação 
existente. 

“Eu estava me 
preparando para 
concorrer a reeleição 
para vereador, talvez 
vice-prefeito, mas as 
circunstâncias mudaram 
e aceitei esse desafio. A 
caminhada feita com o 
Podemos é construída 
com lealdade e fidelidade, 
e estamos entusiasmados 
e com a certeza de que 
estamos no caminho 
certo”, ressaltou Volnei. 

Por sua vez, 
Alessandro Krewer, 
afirmou que o convite 
para ser pré-candidato 
à vice-prefeito foi aceito 
após muito diálogo. 

“Depois de muita 
conversa com as 
lideranças e com minha 
família, entramos em um 
consenso, reafirmamos 

nossa parceria de 
partidos e oficializamos 
nossa candidatura. 
Queremos continuar 
o trabalho com muita 
dedicação”, argumentou 
Alessandro. 

O prefeito Claudio 
Júnior Weschenfelder, 
que coordenou a 
convenção, afirmou que 
apresentar a coligação 
na disputa da majoritária 
é garantir o direito de 

escolha da população 
guarujaense, trazendo 
a oportunidade e 
garantindo o direito de 
escolha.

A coligação “Aliança com o povo”, anunciou Volnei Gossler, do PT, como pré-candidato a prefeito, e 
Alessandro Krewer, do Podemos, como pré-candidato a vice-prefeito

ELEIÇÕES.

Marquinhos e Lise Cabral são confirmados à majoritária 
pelo PT de Bom Jesus do Sul

Em Bom Jesus do Sul, um 
movimento estratégico promete 
agitar o cenário eleitoral, na 
segunda-feira, dia 05, último 
dia das convenções partidárias, 
o Partido dos Trabalhadores 
(PT), União Brasil e Partido 
Social Brasileiro, anunciaram 
uma aliança, e confirmaram 
a pré-candidatura à 
majoritária de Marquinhos 
da Agropecuária e Lise 
Cabral, como prefeito e vice, 
respectivamente.

O evento de confirmação 
da aliança e lançamento das 
pré-candidaturas contou com a 
presença de líderes de ambas 

as legendas, que destacaram 
a importância de enfrentar os 
desafios atuais e oferecer uma 
alternativa robusta e inovadora 
para o eleitorado.

A parceria, visa unir forças 
e apresentar uma candidatura 
sólida e coesa para o pleito 
deste ano, garantindo um 
tratamento mais justo para 
todos, afirmou o pré-candidato 
a prefeito Marquinhos.

“Esse é um momento ímpar 
para nós, de muita emoção 
pela aliança que formamos e 
que busca um novo modelo de 
governo, com novos projetos e 
ações, mas que principalmente 

nos permita escrever 
uma nova história para 
o nosso município, 
uma história de justiça, 
porque acreditamos 
que nosso município 
pode mais, pode mais 
na saúde, na agricultura, 
na educação, e 
principalmente que 
podemos libertar nosso 
povo do monopólio que 
se instalou em Bom 
Jesus do Sul. Cada uma 
das siglas que compõem 
nosso grupo tem suas 
crenças, contudo entendemos 
que unir-nos é a única maneira 

de alcançar um objetivo maior, 
porque nós queremos vencer 

e fazer um novo 
governo”, destacou 
o pré-candidato 
Marquinhos.

Pela primeira 
vez na história do 
município de Bom 
Jesus do Sul, uma 
mulher é pré-
candidata a vice-
prefeita, e Marlise 
Cabral comemorou 
momento de 
destaque das 
mulheres do 
município.

“Essa é a primeira 
vez na história de 
Bom Jesus que 
uma mulher ganha 
tamanho espaço e 

destaque no cenário político, e 
eu estou aqui para representar 
a todas, para lutar por todas e 
todos. O meu objetivo principal 
é representar e lutar pelo nosso 
povo”, afirmou Lise Cabral.

De acordo com presidente 
do PT bonjesuense, Vilma de 
Jesus Lima, que acompanhou a 
convenção, o partido continuou 
os trabalhos iniciados há quatro 
anos, na primeira candidatura 
de Marquinhos.

“Nosso trabalho iniciou há 
quatro anos e não parou, nas 
eleições passadas chegamos 
muito perto e continuamos 
nesse trabalho para dessa vez 
chegar no final com a vitória”, 
destacou Vilma.

A aliança anunciou ainda 
mais de 20 pré-candidatos a 
vereador.

Aliança formada pelo Partido dos Trabalhadores e União Brasil, traz também o Partido Social Brasileiro com 
a nominata para vereadores

ELEIÇÕES.
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No último fim de 
semana, aconteceu 
no município de 
Dionísio Cerqueira a 
festa “Dionísio Mais 
Cultura”, um evento 
que trouxe diversas 
atrações e mobilizou 
a comunidade local. 
Realizado pela equipe do 
Artefron, com o apoio 
de várias empresas e 
entidades, o evento foi 
um sucesso, atraindo 
um grande público, 
incluindo entusiastas de 
motorhome.

O evento contou 
com o apoio da Agência 
Polo na produção, 
além de patrocínios de 
empresas como Bonno 
Free Shop, Tio Roque 

Atacarejo, Berlanda, 
Solos e Supermercado 
Marcon. A administração 
municipal também 
contribuiu, oferecendo 
espaço e suporte para 
a infraestrutura, como 
iluminação e decoração.

Os organizadores 
expressaram gratidão 
às empresas, meios de 
comunicação e redes 
sociais que ajudaram na 
divulgação do evento. 
A participação das 
entidades locais, que 
ofereceram refeições 
típicas e lanches, também 
foi destacada.

No domingo, foram 
realizadas inúmeras 
apresentações de 
diferentes grupos étnicos, 

celebrando a diversidade 
cultural da região. 

“Nossa festa tem 
o principal objetivo 
de homenagem 
aos imigrantes que 
construíram suas vidas 
no Brasil. Essa é uma 
forma de destacar a 
importância de valorizar 
as raízes e a história de 
cada etnia. Através da 
nossa festa pudemos 
ver o brilho os olhos 
daqueles que fazem parte 
da história, e também o 
encanto dos mais jovens 
ao conhecer mais da 
cultura de cada grupo”, 
destacou Nelci Wunsch, 
presidente da Artefron.

De acordo com os 
organizadores a ideia é 

que o evento se repita 
todos os anos e cresça 
ainda mais nos próximos, 
tocando o coração da 
comunidade e reforçando 
a autoestima cultural. 

“Acreditamos que essa 
semente plantada hoje 
vai crescer, valorizando 
cada vez mais a história 
e as origens de cada um”, 
concluiu Dona Nelci.

Festa “Dionísio Mais Cultura” anima Tri Fronteira
CULTURA.

Evento reuniu diversas atrações culturais e contou com a participação de empresas, entidades e 
público da região

POLÍTICA.
Comunidade italiana lança logomarca para celebrar 150 anos da 
Grande Imigração em SC

A comunidade italiana 
de Santa Catarina deu 
início aos preparativos 
para a celebração dos 
150 anos da Grande 
Imigração Italiana no 
estado, que ocorrerá em 
2025, com o lançamento 
oficial da logomarca 
comemorativa. O evento 
aconteceu na noite desta 
quinta-feira (1º), no 
Colégio Cônsul Carlos 
Renaux, em Brusque, 
reunindo autoridades 
e representantes da 
cultura italiana, entre 
eles, a cônsul-geral da 
Itália para os Estados do 
Paraná e Santa Catarina, 
Eugenia Tiziana Berti, 
prefeitos de municípios 

da região, representantes 
dos círculos italianos e 
dos Comitês dos Italianos 
no Exterior.

A Frente Parlamentar 
Santa Catarina-Itália, da 
Assembleia Legislativa, 
esteve representada 
pelo seu coordenador, 
deputado Dr. Vicente 
Caropreso (PSDB), que 
também coordena a 
comissão organizadora 
das comemorações.

“É impossível falar da 
história de Santa Catarina 
sem reconhecer a 
influência e a importância 
dos italianos e seus 
descendentes em todos 
os setores da nossa 
sociedade. O lançamento 

da logomarca é mais 
um passo concretizado,  
um emblema que une 
passado e presente, 
tradição e inovação. E 
simboliza a  união da 
comunidade italiana 
catarinense  que 
está  empenhada em 
celebrar essa história, 
essa  verdadeira 
epopéia, repleta de 
coragem, perseverança, 
saudade, dor, alegria e 
conquistas vividas por 
nossos antepassados 
que deixaram a Itália  
em busca de um futuro 
melhor em nosso estado.”

Brusque foi escolhida 
como local do evento 
devido à sua relevância 

histórica, sendo sede da 
Colônia Itajahy-Príncipe 
Dom Pedro, onde foram 
assentados os primeiros 
108 colonos italianos, 
desembarcados em 4 
de junho de 1875. Essa 
data marcou o início do 
fenômeno da grande 
imigração italiana no 
estado, com imigrantes 
provenientes de várias 
regiões da Itália, 
incluindo trentinos, 
vênetos e lombardos.

Comemorações em 
2025

As comemorações dos 
150 anos da imigração 
italiana em Santa 
Catarina prometem ser 
um marco significativo 

para a comunidade, 
celebrando a rica herança 
cultural e a contribuição 
dos imigrantes italianos 
para o estado. A 
logomarca deverá estar 
presente nas festas e 

atividades realizadas 
pela comunidade 
italiana  como forma de 
divulgar e envolver a 
sociedade catarinense na  
programação que está 
sendo organizada.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

Após o recesso de 
inverno, aconteceu na 
segunda-feira, dia 05, na 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira, 
a 19ª Sessão Ordinária. 
Oportunidade em que 
foram apresentadas, 
discutidas e votadas às 
seguintes proposições.

Projetos de Lei
Projeto de Lei Nº 

017/24: Dispõe Sobre 
Abertura de Crédito 
Adicional Suplementar 
no Orçamento Geral 
do Fundo Municipal 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 

providências.
Aprovado por 

unanimidade.
Projeto de Lei Nº 

018/24: Dispõe sobre 
abertura de crédito 
adicional suplementar 
no orçamento geral do 
Município de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências. 

Aprovado por 
unanimidade

Projeto de 
Resolução 009/24

Estabelece calendário 
das reuniões da Câmara 
Municipal

Claudiomiro Pavan, 

Presidente da Câmara 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira, Estado de 
Santa Catarina, faz saber 
que o Plenário, na Sessão 
Ordinária do dia 15 
de fevereiro de 2024, 
aprovou e ele promulga a 
seguinte:

RESOLUÇÃO
 Art. 1º - As reuniões 

Ordinárias da Câmara 
Municipal de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira/SC, 
para o segundo semestre 
de 2024, terão início 
sempre às dezessete 
horas e trinta minutos 
(17h30min) e serão 

realizadas às segundas-
feiras nas seguintes 
datas:

MESES DIAS
Agosto 05 – 12 

– 19 – 26 
Setembro 09 – 16 

– 23 – 30
Outubro 07 – 14 

– 21 – 28
Novembro 04 – 11 

– 19 – 25
Dezembro 02 – 09 
Parágrafo 

único – Em caso de 
necessidade, o Senhor 
Presidente convocará 
reuniões extraordinárias 
oralmente, ao final das 
Sessões Ordinárias, ou 
por escrito. Em período 
de recesso, a convocação 

será por escrito e com 
antecedência de 72 
(setenta e duas) horas.

Art. 2º - Esta 
RESOLUÇÃO entra em 
vigor na data de sua 
publicação para efeitos 
no SEGUNDO semestre 
de 2024.

Presentes criativos para o 
dia dos Pais

O Dia dos Pais está chegando, e 
com ele surge a clássica dúvida: como 
surpreender e agradar aquele que 
sempre esteve presente em nossas 
vidas? Escolher o presente ideal pode 
ser um desafio, especialmente quando se 
deseja unir o útil ao agradável.

Pensando nisso, reunimos uma lista 
com 15 presentes práticos para o Dia 
dos Pais, que certamente farão sucesso 
e serão muito apreciados pelos pais de 
diferentes perfis e gostos. De gadgets 
tecnológicos a itens de uso diário, 
confira nossas sugestões e encontre a 
inspiração que você precisa para tornar 
este dia ainda mais especial.

1. KIT DE FERRAMENTAS
Para os pais que adoram se aventurar 

em pequenos reparos domésticos, um 
kit de ferramentas completo pode ser 
o presente perfeito. Além de facilitar a 
realização de diversas tarefas, é um item 
extremamente útil para se ter em casa.

2. SMARTWATCh
Os smartwatches são uma excelente 

opção para os pais 
conectados que gostam de 
tecnologia. Esses relógios 
inteligentes permitem 
acompanhar notificações do 
celular, monitorar atividades 
físicas e até mesmo controlar 
a reprodução de músicas.

3. ChURRASQUEIRA 
PORTÁTIL

Se o seu pai é fã 
de churrasco, uma 
churrasqueira portátil pode 
ser uma ótima escolha. Fácil 
de transportar e usar, ela é 
ideal para momentos de lazer 
em casa ou em viagens.

4.  ASSINATURA DE 
STREAMING

Que tal proporcionar entretenimento 
de qualidade? Uma assinatura de serviço 
de streaming permite que seu pai tenha 
acesso a uma vasta biblioteca de filmes, 
séries e documentários, garantindo 
diversão em qualquer momento.

5. FONE DE 
OUVIDO COM 
CANCELAMENTO DE 
RUÍDO

Para os pais que 
apreciam uma boa 
música ou precisam 
de concentração 
no trabalho, um 
fone de ouvido com 
cancelamento de ruído 
pode ser um presente 
muito prático. Esses 
fones oferecem uma 
experiência sonora 
imersiva, bloqueando 
os sons externos.

6. CAFETEIRA ELÉTRICA
Uma cafeteira elétrica é um presente 

ideal para os pais que não abrem mão 
de um bom café. Com diferentes opções 
no mercado, desde modelos simples até 
os mais sofisticados, há sempre uma que 
se adequa ao perfil do seu pai.

7. KINDLE
Para os pais que são amantes da 

leitura, um Kindle pode ser a escolha 
certa. Leve e prático, esse e-reader 
permite armazenar centenas de livros e 
lê-los a qualquer hora e lugar.

8. MOChILA EXECUTIVA
Uma mochila executiva é perfeita 

para os pais que precisam carregar o 
laptop e outros acessórios de trabalho 
com praticidade e estilo. Além de 
funcionais, essas mochilas são elegantes 
e confortáveis.

9. CONJUNTO DE CERVEJAS 
ARTESANAIS

Se o seu pai aprecia uma boa cerveja, 
um conjunto de cervejas artesanais pode 

ser um presente muito especial. Explore 
opções de diferentes sabores e estilos 
para agradar ao paladar do seu pai.

10. ORGANIZADOR DE CABOS
Um organizador de cabos é um 

presente simples, mas extremamente 
útil. Ideal para os pais que utilizam 
vários dispositivos eletrônicos e desejam 
manter os cabos organizados e livres de 
emaranhados.

11. ROUPÃO CONFORTÁVEL
Um roupão confortável é uma 

opção que proporciona momentos de 
relaxamento. Seja para usar após o 
banho ou para um dia de preguiça em 
casa, essa peça oferece conforto e bem-
estar.

12. FERRAMENTAS 
MULTIFUNCIONAL

As ferramentas multifuncionais são 
ótimas para os pais que gostam de estar 
preparados para qualquer situação. 
Compactas e versáteis, elas reúnem 
várias funções em um único item, 
facilitando o dia a dia.
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AGRO.

A MOBFOG é uma 
iniciativa da Olimpíada 
Brasileira de Astronomia 
e Astronáutica (OBA), 
desenhada para inspirar 
estudantes do ensino 
fundamental ao médio a 
explorarem os princípios 
da física, química e da 
engenharia através da 
construção e lançamento 
de foguetes. 

A competição é 
aberta a todos os 
estudantes brasileiros 
interessados em ciência, 
tecnologia, engenharia, 
artes e matemática, 
proporcionando uma 
experiência educacional 
prática e integradora do 
conhecimento.

Anualmente, as 
escolas participantes 
da Mostra Brasileira de 
Foguetes (MOBFOG) 
se transformam em 
verdadeiros centros 
de lançamento, não 
apenas de foguetes, 

mas de futuros 
cientistas, engenheiros e 
profissionais inovadores 
para o mercado de 
trabalho, e foi exatamente 
isso que aconteceu no 
Colégio Estadual Bom 
Jesus, de Bom Jesus do 
Sul.

Por aqui os alunos 
Giovan Dill, Maycon 
Kreiner e Renan Pinheiro 
Fleck, das turmas do 1ªA 
e 1ªB do Novo Ensino 
Médio participaram 
do Evento MOBFOG, e 
se classificaram para 
a segunda fase que 
acontece na cidade de 
Barra do Piraí, no Rio de 
Janeiro.

O foguete foi projetado 
e desenvolvido durante 
as aulas de Física, sob a 
supervisão da professora 
Tatiane de Macedo. O 
lançamento ocorreu no 
campo de futebol Ayrton 
Senna, e alcançou 109 
metros, o desempenho 

dos alunos foi tão 
notável que o projeto 
foi classificado para a 
segunda fase do evento.

“Construímos a base 
do foguete com um metro 
de cano, dois joelhos, 
um T, um prego, uma 
faca gato, tampinhas de 
cano e uma braçadeira”, 
explica o aluno Giovan 
Dill. 

“O desafio foi 
manusear os materiais, 
especialmente cortar as 
asas retas. Usamos duas 
garrafas PET, um balão 
com pedra para dar 
peso, fita isolante e cola”, 
comenta o aluno Maycon 
Kreiner.

“No lançamento, 
usamos bicarbonato de 
sódio e vinagre para criar 
a pressão necessária 
para o foguete voar. 
Após várias tentativas, 
atingimos 109 metros e 
passamos para a próxima 
fase no Rio de Janeiro”, 

relata o aluno Renan 
Fleck.

“A ideia do projeto 
surgiu na disciplina de 
robótica no ano passado. 
Este ano, além do 
lançamento do foguete, 
conseguimos duas 
medalhas de bronze na 
Olimpíada de Astronomia 
e alguns alunos foram 
convidados para uma 
seletiva internacional 

de astronomia no ano 
que vem”, comentou a 
professora Tatiane de 
Macedo 

Vale destacar que o 
Colégio Estadual Bom 
Jesus foi a única escola 
do Núcleo Regional de 
Francisco Beltrão a obter 
a classificação para 
participar da Jornada 
de Foguetes de 2024, e 
para isso agora a escola 

busca patrocínio para 
levar os alunos ao evento 
que acontece entre os 
dias 30 de setembro a 3 
de outubro em Barra do 
Piraí.

De acordo com a 
professora, durante o 
evento no Rio de Janeiro, 
os alunos participarão 
de cursos, palestras e 
lançamentos de foguetes.

Alunos se classificam para segunda fase da 
MOBFOG
Após alcançarem 109 metros com um foguete projetado e desenvolvido durante as aulas de 
Física, os alunos viajarão para o Rio de Janeiro para a segunda etapa do evento 

EDUCAÇÃO & CULTURA.


